



Frau Holle.

Eine Wittwe hatte zwei Töchter, davon war die eine schön, die andere häßlich und faul. Sie hatte aber die häßliche und faule, weil sie ihre rechte Tochter war, viel lieber, und die andere mußte alle Arbeit thun, und war recht der Aschenputtel im Haus. Das Mägdlein mußte sich täglich hinaus auf die große Straße an einen Brunnen setzen, und so spinnen, daß ihm das Blut aus den Fingern sprang.

Nun trug es sich zu, daß die Spuhle einmal ganz blutig war, da bückte es sich damit in den Brunnen und wollte sie abwaschen; sie sprang ihm aber aus der Hand,